Dans l'Internationale

Les trotskystes latino-américains font un bilan La conférence du L. S. S. P. de la situation sur leur continent et de leur activité

Du 25 au 3 décembre 1956 s'est tenue la réunion plénière du Bureau latino-américain de la IVI Internationale. L'ordre du jour de la réunion comportait les questions suivantes: 1. évolution de la situation internationale et crise ultime du stalinisme; 2. évolution de la situation latino-américaine; 3. crise du stalinisme en Amérique latine; 4. bilan d'activité et tâches de notre mouvement latino-américain.

Le rapport sur l'évolution de la situation en Amérique latine fit état de l'instabilité aussi bien économique que politique et sociale que connaissent les pays latino-américains, dont la bourgeoisie et l'oli-garchie, tout comme l'impérialisme, s'avèrent inca-pables de se rendre maîtres de la situation malgré les plans Klein-Sacks, Prebisch et Eder, au moyen desquels elles tâchent de trouver une issue. En même temps, l'impérialisme yankee continue ses préparatifs de guerre et parvient dans cette entreprise à trouver complicité des gouvernements latino-américains, comme le montre la cession de nouvelles bases mili-taires, — telle celle de Fernando de Noronha au Brésil, - la vente d'avions à réaction, les manœuvres navales en commun avec le Brésil, l'Uruguay, l'Argentine, le Chili, le Pérou. L'impérialisme yankee est en train d'élaborer pour l'Amérique latine un « plan Eisenhower » comme en témoigne la dernière réunion d'un représentant direct d'Eisenhower avec des délégués gouvernementaux latino-américains.

Le rapport a en outre souligné que les masses latino-américaines conservent et développent leur combativité en dépit des durs coups répressifs portés contre elles (comme en Argentine). Les grèves ré-centes en Argentine, au Chili et en Bolivie, l'opposition agissante des masses boliviennes au plan économique Eder, montrent le courage des masses dans leur lutte contre la réaction et l'impérialisme. La décomposition politique de la bourgeoisie latino-américaine s'accentue, ainsi que la faillite des directions ouvrières et bourgeoises ou petites-bourgeoises nationales, tandis que se développe la politisation des masses et qu'apparaissent des tendances ou des éléments jetant les bases pour une nouvelle direction révolutionnaire. La IV Internationale joue dans cette situation un rôle des plus important, car elle fusionne avec ces nouvelles forces qu'elle influence et ouvre ainsi des possibilités certaines pour devenir la direction effective des masses. Ces possibilités se voient encore accrue du fait de la crise du stalinisme d'une part, et de l'absence en Amérique latine de directions ouvrières reconnues par les masses d'autre part.

Le rapport sur la crise du stalinisme en Amérique latine a souligné les répercussions énormes du processus de destalinisation et des révolutions politiques polonaise et hongroise dans les PC latino-américains. Il a souligné la crise explosive que connaît le PC brésilien avec l'apparition de tendances publiquement organisées - comme celles de Salustio et d'Agildo

De Internationale

Un nouvel organe théorique de l'Internationale vient de paraître: « DE INTERNATIONALE », édité par des camarades hollandais.

Nous saluons cette publication, dont la pré-sentation soignée, le nombre de pages et l'en-semble du travail, témoignent du très gros effort fourni par nos camarades.

Adresse de la Revue: Sal Santen, 3 Henriette Ronner Plein, Amsterdam.

Baratta - qui ont engagé la lutte contre la direction de Prestes, exigent la liberté de tendances et de discussion au sein du PC, et combattent le stalinisme qu'elles présentent comme expression de la dégénérescence bureaucratique de l'URSS et des PC. A côté de ces tendances, il y a encore un groupe de militants exclus du PC, comme Crispin, en 1952. Ce groupe a publié une lettre ouverte signée de Pinho en défense de L. Trotsky et demandant pour les trotskystes le droit de militer comme tendance dans le PC. La réintégration de Crispin, aujourd'hui dirigeant de la IV^e Internationale, dans le PC brésilien est d'ailleurs demandée par un grand nombre de militants du PC. Le rôle du camarade Crispin en tant qu'animateur de toutes les tendances d'opposition sera d'une importance énorme pour le développement de ces tendances vers le communisme révolutionnaire.

Dans tous les PC de l'Amérique latine, on lit et on discute les publications de la IV Internationale. Cela prouve le développement de l'influence des idées trotskystes dans les rangs des PC, ce qui témoigne de l'ampleur de la crise de ces partis.

Dans quelques jours paraîtra le nº de mars 1957 de

QUATRIÈME INTERNATIONALE

Au sommaire de ce numéro de 100 pages, nous relevons notamment:

l'Editorial sur la situation internationale actuelle, après les événements de Suez et de Hongrie,

des notes éditoriales sur le « marché commun » européen, l'Espagne, la Hongrie sous la terreur bureaucratique, les Congrès socialiste et communiste en Italie ,la grève du Schleswig-Holstein;

des artices théoriques sur les questions des Conseils ouvriers et de la dictature du prolétariat, et politiques sur la situation dans plusieurs pays (Grande-Bretagne, Bolivie ...);

ses rubriques habituelles sur les livres et sur le mouvement ouvrier international; des notes de lecture et un article sur « Lénine et la dialectique »;

un document pour la discussion préparatoire au 5º Congrès Mondial de la IV Internationale: « Déclin et chute du stalinisme »;

ET DES DOCUMENTS SENSATIONNELS

Une lettre ouverte à Staline du vieux bolchevik Raskolnikov, écrite en 1939 peu avant sa mort, inédite en français;

une résolution des syndicats polonais après avoir chassé la direction stalinienne;

La résolution des Conseils ouvriers du 11' arrondissement de Budapest, et un extrait d'un rapport officiel du PC britannique sur le sort des Juifs en URSS.

Ce numéro, au prix de 150 francs, se trouvera Paris dans les kiosques et dans un certain nombre de librairies. Commandes à : CCP Pierre Frank, 12648-46 Paris, 64, rue de Richelieu.

La Conférence annuelle du LSSP (section cey-lanaise de la IV^e Internationale) a eu lieu les 2 et 3 février en présence d'environ un millier de délégués, nombre jamais atteint dans le passé.

La Conférence a montré l'unité complète de vues qui règne actuellement sur toutes les questions politiques importantes. Elle s'est occupée plus particulièrement des moyens et des voies pour améliorer le fonctionnement du Parti et accentuer son intégration dans le mouvement des

La principale résolution politique adoptée fait tout d'abord la critique du gouvernement actuel qui s'est adonné à une politique d'un communalisme réactionnaire et outrancier, tout en négligeant de faire appliquer les mesures économiques radicales qui étaient inscrites dans le programme électoral du MEP (le Parti au pouvoir).

La résolution souligne le danger de voir une partie des masses désillusionnée par la politique impuissante du gouvernement actuel se retourner

La tâche du LSSP consiste à travailler de manière qu'il apparaisse de plus en plus comme la seule alternative progressive au MEP.

Dans un autre passage, la résolution critique l'attitude récente du PC ceylanais sur la question linguistique, l'accusant d'avoir en fait capi-tulé devant les pressions chauvines de la majorité cinghalaise et abandonné la lutte pratique pour les droits de la minorité Tamil.

Chou-En-Lai invite une délégation du LSSP en Chine

Le journal du LSSP en langue anglaise Samasamajist publie dans son numéro du 7 février le communiqué suivant du Parti: « Le premier ministre de la Chine, Chou-En-Lai, lors de sa conversatoin avec le camarade N. M. Perera l'a invité à se mettre à la tête d'une délégation du Parti pour visiter la Chine. Le Comité Central du LSSP a donné instruction au camarade Perera d'accepter l'invitation et de remercier le premier ministre chinois ».

L'État et les Trusts

tres, Parlementaires, Conseillers de l'Union française, Conseillers économiques, Officiers gé-néraux, Officiers supérieurs, Ambassadeurs de France et Ministres plénipotentiaires, Conseillers municipaux de Paris, Membres de l'Institut de France, Préfets et Hauts fonctionnaires ayant occupé ou occupant les fonctions de Directeur, Administrateur, Gérant, Commissaire aux comp-tes ou Conseil d'une société industrielle ou financière » vient de paraître. Son auteur, M. Henri Temerson, a ainsi cons-

titné une sorte d'annuaire extrêmement intéressant. Toute une série de personnages, placés par ordre alphabétique, y défilent avec leurs titres plus ou moins nombreux, mais tous fort rémuné-

rateurs.

On y voit d'une façon pittoresque que l'Etat

appartient au capital, aux trusts.

Dans sa préface, l'auteur propose comme solution le vote d'une loi déclarant incompatible l'occupation d'une fonction publique et l'appartenance à un Conseil d'aministration. Dommage d'aboutir à une telle situation illusoire. L'Etat appartient au capital, non seulement parce que les élus et hauts personnages occupent des pos-tes dans l'économie, mais parce que la puissance économique détermine la puissance politique.